

# Pedimos FRENO para la ESPECULACION

## Que se CREE la Comisión de Abastos con representación para las Organizaciones OBRERAS y CAMPESINAS

Que se controle todo el Comercio y se fijen utilidades módicas.- Que se META A LA CARCEL a los que pretendan BURLAR LA LEY.- Que no se pierda un minuto más

### TRABAJO

UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA - SAN JOSE, COSTA RICA, SABADO 6 DE FEBRERO DE 1943 - EDICION N. 526

Resultan ya intolerables los abusos de los especuladores. Grandes fortunas se están levantando con el hambre de las masas populares. El Gobierno ha creado muchas Juntas. Pero la "especulación ha seguido su marcha". Las Juntas han resultado adorno de la Administración. Nosotros creemos que no es posible perder más tiempo. Es cierto que el encarecimiento de la vida no puede atribuirse totalmente a manejos de los especuladores. Pero no cabe duda de que a los especuladores les corresponde buena parte de la responsabilidad. Urge que el Gobierno aborde el problema con toda decisión y sin contemplaciones de ninguna clase. Debe integrarse una buena Junta de Abastos con atribuciones muy amplias. Los miembros de esa Junta deben ser personas capaces de inspirarle confianza al país por su energía, por su

capacidad y por su incorruptibilidad. Debe, además, auxiliarse a la Junta con un cuerpo de inspectores muy honorables. La Junta debe tener atribuciones para fijarle precios absolutamente a todos los artículos de consumo popular. Pero esos precios no deben fijarse al capricho sino teniendo a la vista documentos auténticos que demuestren cuál es el verdadero costo de las mercaderías. Sobre el costo, más gastos, no debe permitirse que un comerciante derive utilidades mayores de un 10%. Una serie de artículos deben ser monopolizados por el Gobierno y expendidos por medio del comercio pequeño debidamente reglamentado. Caso de ser necesario, no debe vacilarse en ir a las confiscaciones. A la cárcel debe ir a parar quien pretenda obstaculizar una acción (Pasa a la pág. 4ª)

# UN PLAN DE PRODUCCION

## En un plazo de 6 meses DEBE HABER en el país SUFICIENTE ARROZ, FRIJOLES, LEGUMBRES y PESCADO

En otro lugar nos referimos a la especulación criminal de que está siendo víctima el pueblo. Aquí queremos enfocar el encarecimiento de la vida desde otro punto de vista: desde el punto de vista de la necesidad de un plan

de producción. Todas las grandes potencias de mocráticas están haciendo sacrificios máximos para enfrentarse a los ejercicios totalitarios. ¿Por qué nuestro país no ha de poder hacer su sacrificio para enfrentar

se al hambre? ¿Por qué a estas alturas continuamos viviendo desorganizado y completamente al margen de un plan de producción? Se alega que faltan recursos económicos. Nosotros no aceptamos esa excusa. El país

tiene recursos suficientes. Lo que falta es una política enérgica capaz de sacar esos recursos de donde están. Lo que falta es un gobierno de concentración nacional que tenga la autoridad necesaria para establecer tributos sobre el capital y para imponer sacrificios a todas las clases sociales. Pensamos que debió hacerse un plan sencillo para obtener en un plazo breve una producción abundante de determinados artículos. Inclusive, debió darse una ley para obligar a sembrar a ciertos finqueros en sus tierras desocupadas. Pero se ha perdido el tiempo. Creemos sin embargo, que el Gobierno podría perfectamente realizar el plan que anunció para el establecimiento de la industria pesquera en nuestro país. Si el Gobierno lo quiere, antes de dos meses estará el pueblo comiendo pescado barato lo que será ya un gran alivio para el pueblo que está padeciendo hambre.

## Latinoamérica debe abrir los ojos ante los manejos de las Cías. Imperialistas

En Bolivia el hitlerista PATIÑO "rey del estaño" emplea métodos nazis para explotar inhumanamente a los indios.- La Unión Panamericana destituye a Galarza por que defiende a los indios bolivianos

Bolivia, según nos relataba Vicente Lombardo Toledano, es "el país más triste del mundo". Allí, en el desierto helado de la Puna, a 4000 metros de elevación, donde la tierra no da cosecha sino una sola vez cada 7 años, y el aire es pobre en oxígeno, y el viento frío mata, se encuentra el Imperio del Estado del rey

industrial Simón Patiño. (El estaño, material indispensable para el armamento de guerra, se produce principalmente en China, en Malaya y en Bolivia. Cerrada la importación por el Pacífico, queda Bolivia como fuente casi única del precioso metal para la producción bélica norteamericana.)

## El Seguro Social no es puro cuento

SI NO ESTUVIERAMOS ASEGURADOS no PODRIAMOS ser ATENDIDOS POR EL MEDICO, dicen los hospitalizados por el Seguro Social

Nuestra visita al Salón del Seguro Social en el Hospital San Juan de Dios

El Seguro Social mantiene un salón en el San Juan de Dios en donde son atendidos los asegurados enfermos que necesitan hospitalizarse. Al visitar ese salón estuvimos una de estas mañanas. Nuestra visita se realizaba con el propósito de darnos cuenta de los servicios que obtienen los asegurados en esta dependencia del Seguro Social. Fuimos muy bien atendidos por el Dr. López quien cuando llegamos, terminaba su visita matutina a los enfermos. El doctor nos puso al habla con las dos señoritas enfermeras encargadas del salón y ellas nos dieron todos los datos y referencias que les pedimos.

El promedio de enfermos en el salón del Seguro Social ha ido de unos 25. El día de

nuestra visita encontramos 26 camas ocupadas. Las permanencias en el salón varían desde unas pocas horas hasta varias semanas. De cada enfermo que ingresa se lleva un registro muy completo que es

luego reportado a la Caja del Seguro Social. El local es amplio y aireado y perfectamente acondicionado con magníficos servicios higiénicos. Fuimos pasando por el salón y (Pasa a la pág. 3ª)

## Unir al pueblo no es hacer TOTALITARISMO

Hacer totalitarismo es dividir al pueblo por razones personalistas e incapacitarlo para que luche contra el hambre y aplaste la 5a. Columna

Des León Cortés ha dicho en un reportaje que nuestra tesis sobre la "unidad política" de todo el pueblo es una tesis totalitaria. ¿Que entiende el señor Cortés por totalitarismo? Nuestra tesis sería totalitaria si abogara por una "unificación" a la fuerza.

Pero nosotros lo que pretendemos es que "los patriotas" de los diferentes bandos sacrifiquen voluntariamente sus ambiciones en aras del país. Hemos pedido a don León, a don Teodoro y a los demás jefes de partidos políticos, que se pongan de acuerdo, cesen

de dividir al pueblo y acaben con una campaña que sólo sirve para hundir más a la república en la miseria. Para que esta campaña política tuviera realmente un contenido democrático sería necesario que los diferentes bandos pelearan por

principios. ¿Por cuáles principios está peleando don León? ¿Cuál es su programa? ¿Hacia dónde va en materia social? ¿Cómo se propone organizar el país en la post-guerra? Nada de eso sabemos. La campaña del corteísmo (Pasa a la pág. 3ª)

## El "Canto de Cisne" se convirtió en GRITO DE GUERRA

Bajo la jefatura del PARTIDO COMUNISTA y bajo la consigna de la UNIDAD NACIONAL, la UNION SOVIETICA APLASTA LAS HORDAS DE HITLER

En el verano del año 41, cuando las columnas panzer alemanas avanzaban velozmente hacia el interior de la Unión Soviética, Stalin pronunció su famoso discurso de "La Tierra Arrasada". La propaganda alemana calificó ese discurso de "canto de cisne". Lejos de eso, el discurso en cuestión sirvió para galvanizar las voluntades de todos los ciudadanos de la URSS, hombres y mujeres, jóvenes y ancianos, que desde entonces ofrecieron al ataque del enemigo un sólido bloque defensivo. Rusia ha ofrecido al mundo el me-

yor ejemplo de Unidad Nacional para enfrentarse al invasor. El famoso discurso de Stalin contribuyó a crear el estado de conciencia colectiva que era necesario. De tal manera que el llamado "canto de cisne" de la prensa de Gobelts, fué más bien un grito de guerra, el grito de guerra que ha sido quizá mejor pronunciado y mejor escuchado en la Historia de la humanidad.

Ahora, con ocasión de la celebración del décimo aniversario de la ascensión del na-

Apoyamos lo POSITIVO y rechazamos lo NEGATIVO así se debe definir nuestra política frente al gobierno el país está en GUERRA y hacemos la oposición sin perder de vista esa realidad

Luchamos por la Unidad Nacional porque de lo contrario será in posible ar: b: a: con la miseria y el totalitarismo

La política actual del Partido Comunista no ha sido aún suficientemente comprendida por las masas del pueblo. La intensa campaña política, que envenena el am-

biente, impide a amplios sectores de la propia clase trabajadora orientarse correctamente en relación con los problemas fundamentales del país. Conviene entonces insistir en

machacar aquellas ideas que constituyen la columna vertebral de nuestro pensamiento político.

En primer lugar, debemos contestar una pregunta que

se les formula diariamente a los comunistas del país: ¿Es verdad que el Partido Comunista apoya al partido Ocu? No, no es verdad. Entonces: (Pasa a la pág. 3ª)

# MANUEL MORA

Hablará hoy A las 8.30 p. m.

## Desde La VOZ DE LA VICTOR

Sobre el Panorama Político Nacional y los grandes

problemas que confronta la República

Garantías Sociales:

Derecho de organización sindical; derecho de huelga; derecho a un salario que permita vivir con decencia; derechos iguales para el trabajador del campo y de la ciudad; seguro para la enfermedad, la desocupación, la maternidad.

# Ni una sola adhesión a los Candidatos y a los Partidos que no expliquen cómo se va a resolver el problema del derecho a la vida del trabajador y que no garanticen la DEFENSA DE LAS GARANTIAS SOCIALES

## Manifiesto de las organizaciones obreras de Costa Rica

Garantías Sociales:

Jornada de 8 horas; contratos colectivos; igual salario para la mujer y el hombre en igual trabajo; tribunales verdaderos de conciliación y arbitraje; derecho a vacaciones.

La campaña electoral sigue su curso dentro de los viejos sistemas de nuestra política. Fabulosas sumas de dinero están gastando en propanar de los partidos políticos contendientes. Pero de esa propaganda no le queda al pueblo concepto alguno de lo que será la obra de gobierno de cualquiera de los candidatos triunfantes. Ni una sola palabra se dice sobre los grandes problemas políticos, económicos y sociales del pueblo de Costa Rica. Ni una sola palabra se dice sobre la defensa de las conquistas sociales realizadas por el movimiento obrero en los últimos meses. Ni una sola palabra se dice sobre los problemas propios derivados de la guerra. Nada, absolutamente nada, que no sea el mismo plan propagandístico, vacío y ecologista, basado en demostrar cuánto tiene más adhesiones, y quién tiene más capital, sobre todo cuánto tiene más capital para ganar las elecciones.

La clase trabajadora organizada de Costa Rica siente que vivimos momentos decisivos para el destino de nuestro pueblo, como para el destino de todos los pueblos del mundo. Y este destino está íntimamente ligado a la solución de los problemas políticos nacionales. La clase trabajadora organizada de Costa Rica declara de una vez que le importa mucho, porque de ello depende la solución o la agravación de nuestros problemas, la suerte política de Costa Rica, las formas y las orientaciones de los gobiernos de nuestro país.

A los trabajadores todos, de la ciudad y del campo, sindicalizados y no sindicalizados, el Comité Nacional Sindical de Enlace plantea las siguientes cuestiones:

Las consecuencias económicas de la guerra, la pérdida de nuestros mercados compradores y vendedores en el extranjero, las dificultades en el transporte, la ausencia de muchos artículos de consumo importados, todo ha caído sobre una economía desorganizada, incapaz de suplir al mercado las necesidades del consumo nacional. Nuestros gobiernos y nuestros políticos han tenido tiempo suficiente para organizar nuestra economía, para desarrollar nuestras capacidades productivas, a fin de que el pueblo no padeciera de hambre, y no llegara la carestía de la vida a los límites de angustia que está alcanzando. ¿Qué dicen de esto los actuales candidatos a la Presidencia de la República? ¿Qué piensan hacer? Nadie lo sabe. El hambre, la miseria, la carestía de la vida, la falta de recursos necesarios para el consumo, las necesidades apremiantes de nuestra producción, no constituyen problemas para la propaganda política de esos partidos. El trabajador, el hombre del pueblo, siente que es completamente imposible que se pretenda alcanzar la dirección del país, sin que se exponga una idea, una línea, un programa sobre estas cuestiones.

La inflación monetaria está contribuyendo a que se eleven permanentemente los precios. Hay dinero, pero sin dinero no puede invertirse, no se ni en la compra de los artículos indispensables para la vida, porque esos artículos faltan en nuestros mercados. Es necesario que ese dinero se invierta en la apertura de nuevas fuentes de producción, especialmente de producción agrícola. Pero nadie sabe tampoco, qué piensan los señores candidatos a la Presidencia de la República. El pueblo si necesita saber qué piensan hacer, antes de comprometer sus votos.

La poca producción que llega a nuestros mercados, es absorbida inmediatamente por las necesidades del consumo de los elementos destacados en Costa Rica por las fuerzas técnicas y militares de los Estados Unidos. El consumidor nacional se encuentra obligado a comprar lo que sobre después de esa perfecta "requisita" que significa dicha absorción, y a hacerlo a precios elevadísimo. Esto plantea a la vez el problema, ya dicho por otros, de saber hasta dónde llega nuestra colaboración como país soberano en la defensa continental, y dónde comienza nuestra sumisión a los intereses del capital imperialista en Costa Rica. Los trabajadores al servicio de las empresas imperialistas ya han comenzado a tener serias dificultades con esas compañías, en el libre ejercicio de sus derechos de organización, en sus demandas por mejores salarios, en la lucha contra los despídidos, etc. Una política de defensa del consumidor nacional y del trabajador nacional, frente a los problemas creados con motivo de la presencia de fuerzas extranjeras en el país, y frente a la actitud negativa de las empresas imperialistas, se hace necesario. ¿Qué política tienen, o van a tener, los señores candidatos a la Presidencia de la República? ¿Lo sabe Ud. trabajador? Nadie lo sabe, pero es necesario que se sepa.

La especulación sigue actuando, y el costo de vida sigue en aumento. ¿Cuál va a ser la política del candidato triunfante frente al problema de la especulación? Es necesario limitar las ganancias de los comerciantes y de los industriales, y es necesario, mano fuerte, contra la especulación. ¿Sabe Ud. trabajador, que han dicho al respecto los partidos y los candidatos? ¿No es éste un problema fundamental para el pueblo?

La crisis fiscal se agravará más, conforme aumenten las consecuencias del cierre del comercio exterior costarricense. El pueblo debe saber, que el 50% de las entradas del Gobierno está constituido por los impuestos pagados por la gran masa asalariada y consumidora, y que, en cambio, los sectores capitalistas sólo tributan con un 2%. El próximo gobierno debe hacer frente al problema de la disminución de sus entradas. ¿Cómo le va a hacer? ¿Qué dicen los señores candidatos? ¿Van a resolver el problema fiscal aumentando las cargas tributarias del pueblo, o haciendo tributar a los ricos?

Es imposible abordar el problema de nuestra producción agrícola, causa fundamental de la carestía de la vida, sin que se toque la cuestión agraria, la cuestión de la tierra. La miseria y la carestía de la vida seguirán aumentando si, cualquiera que sea el candidato triunfante, no se plantea la solución del problema de la tierra, y como consecuencia de la producción agrícola, su organización y planificación, vía de comunicación, crédito barato, ayuda técnica, etc. Tierra para el que quiere trabajar, y no tierra acaparada e improductiva. ¿Sabe Ud. que piensa el candidato político sobre esta cuestión cardinal? ¿Sabe qué dice la propaganda electoral, abundantemente distribuida en los periódicos diarios? Nadie lo sabe porque nada se dice al respecto.

Y en cuanto a las recientes conquistas sociales,

¿qué piensan hacer? Fundamentalmente, la clase trabajadora de la ciudad y del campo está en la obligación de defender las GARANTIAS SOCIALES. Las GARANTIAS SOCIALES constituyen la consagración constitucional de nuestros derechos colectivos: Derecho de Organización Sindical; Derecho de Huelga; Derecho a un Salario vital; Derechos iguales a los trabajadores del campo que a los trabajadores de la ciudad; jornada de ocho horas de trabajo; contratos colectivos de trabajo; salario igual para la mujer en trabajo igual que el hombre; tribunales verdaderos de conciliación y arbitraje; derecho a vacaciones anuales pagadas, etc.

Las GARANTIAS SOCIALES constituyen el eje de la actual campaña electoral. El sector capitalista, que siente que las GARANTIAS SOCIALES significan derechos constitucionales para la defensa del trabajador, está dispuesto a mullirlas. Aparece electoralmente el candidato que ofrece mullirlas en el Congreso de Mayo próximo. ¿Con quién están los señores candidatos? ¿Están con las GARANTIAS SOCIALES y con el pueblo, o con los grandes capitalistas y terratenientes del país?

¿Sabe Ud. además, que se piensa destruir la autonomía de la CAJA COSTARRICENSE DE SEGURO SOCIAL, para convertirla en un apéndice del Banco de Seguros? Eso significa ponerla en el camino de su destrucción. La CAJA DE SEGURO SOCIAL ha resuelto para los trabajadores asegurados uno de los más graves problemas del trabajador: el de las consecuencias económicas de la enfermedad en el hogar del pobre. Y seguirá siendo de la CAJA DE SEGURO SOCIAL la solución de muchos problemas que desequilibraban el misero presupuesto familiar del trabajador, en la invalidez, en la vejez, en el caso de muerte, etc. La política de la CAJA DE SEGURO SOCIAL, que amenaza a los grandes intereses y a los trabajadores, debemos defenderlo. Debemos exigir que se definan los señores candidatos a la Presidencia de la República.

Y en cuanto a la política de salarios, justamente conducida por el actual Gobierno, ¿sabe Ud. cuál será la actitud de los candidatos? ¿Van a ser consecuentes con las demandas por mejores salarios de los trabajadores, o a servir otros intereses?

El Comité Nacional Sindical de Enlace de las Organizaciones Obreras de Costa Rica, da desde ahora su voz de alerta. A los trabajadores todos les interesa que estas preguntas sean contestadas.

El movimiento obrero organizado de Costa Rica siente que es imposible ya limitarse a las luchas puramente económicas, desligadas de la suerte política del país, y de los pensamientos y procedimientos de los hombres de Gobierno. Y, en consecuencia, siente que estos hombres, candidatos y dirigentes políticos, no pueden seguir callando, echando polvo a los ojos del pueblo con habulosas preguntas millicas y largas listas de adhesiones, sin decir una palabra sobre los problemas que estamos afrontando.

De seguir así la campaña electoral, los trabajadores deben buscar el camino justo: NI UNA SOLA ADHESION A LOS PARTIDOS Y A LOS CANDIDATOS QUE NO EXPLIQUEN COMO SE VA A RESOLVER EL PROBLEMA DEL DERECHO A LA VIDA DEL TRABAJADOR; QUE NO GARANTICEN LA DEFENSA DE LAS GARANTIAS SOCIALES!

Reforzemos el movimiento sindical, que no tiene bandera política interna, pero que defiende abiertamente los derechos del trabajador y de las clases productoras en general, y que conduce adelante las reivindicaciones del pueblo!

¿Están dispuestos los señores candidatos y los partidos contendientes a presentarse con un programa, con un plan, y con una perfecta disposición de cumplirlos? ¿Están dispuestos inclusive a sacrificar sus intereses personales en aras de la unidad del pueblo costarricense? Entonces las Organizaciones Obreras cambiarán de actitud.

COMITE NACIONAL SINDICAL DE ENLACE

ORGANIZACIONES AFILIADAS:

DE SAN JOSE: Sindicato NI. de Trabajadores del Calzado; Sindicato NI. de Trabajadores de la Marina; Sindicato NI. de Trabajadores del Vestido; Sindicato de Ebánitas, Carpinteros y Similares; Sindicato NI. de Artes Gráficas; Sindicato de Obreros Pasteleros; Sindicato de Obreros de Construcción; Sindicato de Empleados y Electricistas de las Empresas Eléctricas; Asociación de Salomeros, Cantineros, Cocineros y Similares; Asociación de Choferos de C. R.; Sindicato de Obreros Metalúrgicos; Sindicato de Empleados de Comunicaciones; Sindicato de Trabajadores de la Industria Textil; Sindicato de Obreros Pintores; Sindicato Agrícola de La Uruca; Sindicato de Empleados de Comercio; Sindicato de Trabajadores del Tabaco.

De CARTAGO: Sindicato de Zapateros; Sindicato de Sastrés; Sindicato de Panaderos; Sindicato de Carpinteros y Amexos.

De HEREDIA: Sindicato de Sastrés; Sindicato de Panaderos; Sindicato de Zapateros; Sindicato de Obreros de Construcción; Sindicato Agrícola de Barba; Sindicato Agrícola de Santa Bárbara; Sindicato Agrícola del Centro.

De ALAJUELA: Sindicato de Zapateros; Sindicato de Sastrés; Sindicato de Panaderos; Sindicato Agrícola del Centro.

De LIMON: Sindicato de Trabajadores de la Nothorn y Ferrocarril de C. R.; Sindicato de Trabajadores de la Bananera; Sindicato de Zapateros de Muelles y Aduana; Sindicato de Zapateros; Sindicato de Panaderos; Sindicato de Trabajadores del Vestido; Sindicato de Empleados de Comercio; Sindicato de Trabajadores de Construcción.

De PUNTARENAS: Unión de Marineros de Cabotaje; Sindicato de Zapateros; Sindicato de Estivadores y Cargadores de Muelles y Aduana; Sindicato de Trabajadores del Vestido; Sindicato de Empleados de Comercio; Sindicato de Trabajadores de la Marina; Sindicato de Carpinteros y Similares.

De TURRIALBA: Sindicato de Zapateros; Sindicato de Trabajadores de la Marina; Sindicato Agrícola de Turrialba; Sindicato de Empleados de Comercio; Sindicato Trabajadores de la Nothorn, Sección Turrialba; Sindicato Obreros de Construcción.

De SQUIRRES: Sindicato Agrícola de Cultivos; Sindicato Agrícola de Sacramento; Sindicato Agrícola La Esperanza; Sindicato Agrícola Canadá.

De PACIFICO SUR: Sindicato de Trabajadores del Banano; Sindicato de Trabajadores Varios.

Febrero 1 de 1943.

# la Northern no quiere oír hablar de AUMENTO DE SALARIOS

Según la contestación firmada por el señor Flores, maestro mecánico de la Northern en Limón, la Empresa considerará la posibilidad de un aumento de salarios "después de terminada la guerra". En la actualidad, dice el señor Flores, la Empresa ha hecho mucho con no rebajar

sueldos, ni recortar personal. ¿Qué frescura! Los ferrocarrileros están "trinando" contra la Empresa por el excesivo recargo de trabajo, ya que el personal "fué reducido "por economía". Brequeros, fogoneos y maquinistas hacen en la actualidad bárbaras jornadas de 19, 20 y más

horas diarias. A tal extremo ha llegado la cosa, que un día de estos se amotinó el personal de un tren en Siguirres, exigiendo café, y que Mr. Westover, ciudadano americano y uno de los maquinistas más antiguos de la empresa y mejor pagados, acabó de renunciar alegando que les es im-

posible soportar el recargo de trabajo. De los talleres, varios trabajadores han abandonado el trabajo para buscar en otros partes mejor ambiente, y los atracadores de los muelles protestan por el rebajo de salario que han sufrido. Esto, claro está, lo ignora el personero de la Northern.

# PENDIENTES aun las GESTIONES para la integración de COMISIONES de SALARIOS

Hace casi un año que están pendientes en la Secretaría del Trabajo las gestiones formuladas por trabajadores de numerosos cantones de la República, con el objeto de que se integren las comisiones de salarios respectivas. Existe marcado malestar entre los sindicatos agrícolas en vista de este retraso en la tramitación de sus gestiones. En efecto, no existe ninguna razón que justifique tanta pérdida de tiempo en una cuestión de

vital interés para los trabajadores. Se ha querido evitar que mientras dura la guerra los trabajadores se vean precisados a apelar a la vía directa, es decir, a la huelga, para lograr sus reivindicaciones. Y resulta contradictorio que mientras existe ese propósito no se le de rápido trámite a gestiones encaminadas a la solución por la vía legal a las cuestiones de salarios. Es de esperar que esta injusticia sea prontamente reparada.

## Las Organizaciones Obreras de Limón se dirigen al Presidente de la República

En un número anterior de este semanario publicamos el texto de la demanda de aumento de salarios y mejora de condiciones de trabajo que

ante Mr. Green, Gerente de la Empresa, y luego ante la Comisión de Salarios de Limón presentara el Sindicato de Trabajadores de la Nor-

thern y Ferrocarril Costa Rica. Luego, obligado por la actitud del Gobernador de esa provincia, ese Sindicato travó ante la Oficina Técnica del

Trabajo la siguiente exposición: Limón, 2 de febrero de 1943. Señor (Para a la pág. 4)

# Los Sindicatos deben tener representación en la Junta de Abastos no hay que olvidar aquello de que "sólo la cuchara sabe la necesidad de la olla"



El gran defensor de la Unión Soviética, el sacerdote John Hewlett Johnson... Dean de Canterbury. Autor del libro: "EL PODER SOVIETICO", obra que ha abierto los ojos a millones de personas honradas en el mundo sobre la realidad rusa.

# La Unión Soviética reconoció que en una guerra popular la conciencia política es un medio efectivo de hacer frente a la guerra total del fascismo

## Los oficiales soviéticos son principalmente hijos de obreros y de campesinos y no descendientes de una Clase "NACIDA PARA LA ESPADA"

¿Qué hay detrás del esfuerzo que se realizó por desarticular la estrategia militar y el mando de los soviéticos? Dejando a un lado los determinantes políticos y científicos lo más estrechamente posible a los aspectos militares, creo que puede analizarse de acuerdo con los siguientes títulos:

1.—La eliminación de Tukhachevsky y otros generales, los cuales, por una serie de razones, eran derrotistas en la guerra que surgía y buscaban un entendimiento apaciguador con Alemania y Japón, mediante la entrega de grandes áreas soviéticas a cambio del privilegio que se les tolerase en lo que quedara del país. En la escala de valores antisoviéticos, de cualquier cosa que los Soviets se librasen, era ipso facto considerada como "lo mejor que tenían". Por lo tanto, mediante este cálculo automático, la Unión Soviética, al fusilar esos generales, "se voló su cabeza militar".

2.—Los oficiales soviéticos son principalmente hijos de obreros y campesinos y no descendientes de una clase "nacida para la espada", como las clases privilegiadas de muchos países gustan considerarse a sí mismas, arrogándose así el derecho, el monopolio de los altos puestos militares. A esta clase pertenecen los Junkers, los señores del campo de Prusia, que proveyeron los generales del Kaiser y la mayoría de los de Hitler. El respeto habitual hacia el Alto Mando nazi, se basa en el sentimiento de que, independientemente de la manera en que los nazis han violado otras situaciones, ellos no han atentado contra la tradición militar Junker.

3.—La Unión Soviética reconoció que en una guerra popular, la conciencia política era un medio efectivo de hacer frente a la guerra total del fascismo, y que esa conciencia, universalmente infiltrada, servía tanto de fuerza moral como que facilitaría las nuevas y complejas interrelaciones entre el ejército, que tenía ante sí nuevas tareas, y el pueblo, que también se enfrentaba con nuevas tareas, tales como la de las guerrillas, la milicia popular, la producción de tropas de choque, etc. Los militares con cascos de acero no fueron capaces de captar ese instrumento de guerra popular que es el comisario político, y lo interpretaron como una señal del debilitamiento de la confianza y lo condenaron como "dualidad de mando".

4.—Obsesionados por los conceptos de la guerra ruso-japonesa, y de la 1ª Guerra Mundial, en el sentido de que el soldado ruso es útil, principalmente para carne de cañón, la única estrategia que los casos de acero podían ver en el Ejército Rojo fue así y todo, no era muy protectora. —era la de una prolongada defensa por medio de contiendas retiradas, utilizando a los cuerpos de sus masas como pared de retroceso, prolongándose ésta hasta que los nuevos aliados pudieran venir en rescate. Era inconcebible la noción de que el Ejército Rojo elaboraría, o pudiera elaborar, una estrategia que devitiese las embestidas panzer, y finalmente las echase atrás. ¿Si las naciones occidentales habían fracasado, cómo iba a triunfar la Rusia "semiorientada"?

Cada uno de esos conceptos falsos ha tenido la mejor refutación posible, la refutación de la historia. La Historia ha probado que Rusia tiene tanta estrategia como táctica para rivalizar con el más poderoso enemigo. Los amplios principios militares conformes a los cuales trabajaba el Estado Mayor general del Ejército Rojo se han esclarecido. Son el producto del análisis más objetivo que ningún gobierno haya desplegado en sus perspectivas internacionales.

El Gobierno Soviético sabía que vivía entre vecinos que no estaban resignados a la existencia de un Estado soviético; y además, que si

no su política, serían sus riquezas naturales lo que los harían objeto de los planes de las potencias rapaces. Trabajó incansablemente para frustrar esos planes por medio de una política de paz y de seguridad colectiva. Pero se previno contra los infortunios que esa política podría sufrir, preparándose para una guerra popular, en una dimensión militar.

Comprendió que una guerra moderna puede ser librada efectivamente sólo por un país de industria adelantada de agricultura integral fundada con ella en el método, fines e interés mutuo y de cultura que lleve al hombre corriente, así como al hombre excepcional, una comprensión tan cabal de los acontecimientos como sea posible. Fue con esos fines que se llevó a la práctica —con ritmo y tensión tales que el mundo exterior conceptuó de sacrificio—, la industrialización de la Unión Soviética, la colectivización de su agricultura y la supresión del analfabetismo y la superstición. Pero el pueblo soviético sabía por qué se sacrificaba y los peligros contra los cuales se preparaba.

El inmenso programa de industrialización proporcionó los metales necesarios. La modernización de la agricultura liberó nuevo poder humano para las fábricas, proporcionó mayores recursos, y los alimentos necesarios, así como las nuevas cosechas para fines industriales. Las nuevas formas culturales proporcionaron una manera de vivir que preparaba al pueblo, fortalecía su determinación y esclarecía los incentivos de sus múltiples tareas en la guerra popular.

Al Ejército Rojo se le dieron las ruedas, alas y armas necesarias para la guerra mecanizada. En las concepciones avanzadas de la guerra mecánica fue el Ejército Rojo fuente de destacadas innovaciones.

(Tomado del libro "Fuerzas de Combate" de Kounakof.)

# Hablan Sacerdotes Católicos de Estados Unidos: El Cardenal HUISLEY DICE:

"Pensemos en esta guerra como en una inmensa contienda deportiva, que puede ser ganada sólo por el conjunto de todos los miembros del equipo, habiendo perfecta confianza entre todos y la voluntad en cada uno de ayudar a los otros hasta lo último. Eso es lo que yo siento hacia nuestros compañeros rusos de equipo".

# Monseñor Obispo Bernard J. Sheil, Director General de la Organización de Juventudes Católicas, DICE:

"La Organización de Juventudes Católicas espera con entusiasmo la visita de la guerrillera rusa Lidmilia Pavlichenko a Chicago, invitada por nuestro propio guía, Alcalde. Ella representa a un gran pueblo que está haciendo historia, por su heroica defensa contra el despiadado invasor. Que Dios bendiga al pueblo ruso".

Mgr. OBISPO BERNARD J. SHEIL, Director General de la Organización de Juventudes Católicas.

"El pueblo ruso es grandioso en su voluntad de luchar hasta la muerte para defender a su país del azote del invasor. ¿No debíamos nosotros mostrar una valentía igual? Me indignan los católicos que todavía miran despectivamente a nuestros hermanos rusos. Más bien nosotros debíamos seguir el ejemplo que nos dan. Debíamos de luchar lado a lado con ellos, contra nuestro común enemigo. Los rusos no nos entienden a nosotros ni a nuestra religión; pero tal vez si les diéramos el ciento por ciento de ayuda y el ciento por ciento de fe, entonces si nos comprenderían mejor a nosotros y a nuestra religión. Un católico en Rusia no es un consecuente con su fe religiosa."

# Sigue "SELECCIONES" haciendo su labor de quintacolumnista disfrazado de popularizador de cultura en América Latina

¿Creerán los directores de la tan decantada revista de reproducciones tendenciosas, que los latinoamericanos somos una raza de idiotas e ignorantes, que ni por casualidad hemos leído en nuestra vida algún libro? Ya que ante los éxitos de la Unión Soviética no se atreve "Selecciones" a reproducir más columnas al estilo de Jean Vallin, como lo venía haciendo, recurran ahora al peregrino estratagemata de representar como "comunismo fracasado" el experimento de socialismo utópico de Robert Owen, cuando todo el mundo sabe desde hace casi un siglo que el socialismo científico de Marx y Engels vino precisamente a señalar la base errónea de los experimentos de Owen, Saint Simon, y Fourier, y a construir sobre nuevas bases sólidas el socialismo que hoy ve-

mos triunfante en la Unión Soviética. Dedicar otro artículo al "Hombre en Rusia", y cuando extrañados buscamos a ver de qué se trata, resulta ser un relato de hace VEINTE años, cuando la joven república socialista, luchando contra la desorganización, la miseria, la traición, y la intervención extranjera, sufre terriblemente las consecuencias de la dislocación de su poder productor.

Vayan a otra parte a vender sus columnas los directores de "Selecciones"! Aquí en Latino América no somos indios salvajes analfabetas ni nazis desprovistos de libros. Sabemos leer y sabemos reconocer y repudiar las mentiras, aun cuando vengan acompañadas de los chistes, los artículos pseudocientíficos, y la "literatura amena" del folletín norteamericano.

# El canto de Cisne...

(Viene de la pág. 1ª) zismo al poder, Goering, el jefe número dos nazi, pronuncia un discurso. Hitler por primera vez en la década se excusó de pronunciarlo, probablemente por no tener nada bueno que comunicarle al pueblo alemán. Este discurso si puede calificarse, con más propiedad que el otro, de "canto de cisne". El arrogante mariscal del aire se vio precisado a reconocer que el Ejército Rojo, lejos de estar vencido como había sido anunciado de repetidas veces por ellos, es más potente que ningún otro ejército de la tierra. Tuvo que reconocer que cuantos sacrificios esperan al ejército y al pueblo alemanes. Que el ejército rojo posee un alto espíritu de combate. Que el Ejército que osó apoderarse de Stalingrado estaba agonzando después de sufrir la más grande derrota militar de la Historia. Claro, para justificar todo esto, Goering tuvo también que decir que la combatividad de los rojos obedecía, no a su alta conciencia política, no a su patriotismo, sino a que era un ejército de

salvajes. Y tuvo también que decir, con el mismo propósito, que la magnífica preparación militar de la URSS obedecía, no al triunfo del socialismo en el campo de la producción industrial y agrícola, sino a que Stalin había obligado al pueblo a pasar hambre para fabricar armas.

Pero la parte más importante del discurso de Goering, por lo menos desde su propio punto de vista, es su apelación al viejo truco del antibolchevismo. Angustioso y patéticamente, el panzudo mariscal les dijo a los capitalistas ingleses y americanos que Alemania había sido siempre el bastión de Europa contra la expansión del socialismo. Que el único ejército del mundo capaz de contener al Ejército Rojo era el Ejército del Reich. Y que si éste sucumbía, el capitalismo mundial estaba perdido. Con esta capitulina Hitler adormeció a los Chamberlain, y avanzó victorioso por todo Europa. Pero con esa cantelina jamás ha podido adormecer ni a Churchill ni a Roosevelt. La Car-

# Unir al pueblo...

(Viene de la pág. 1ª)

consiste en la publicación de adhesiones y crónicas de mítines. Lo mismo está haciendo el plebsmismo. No se diferencian esos partidos en nada desde ese punto de vista. Entonces, si no se pelea por principios, si ambos grupos tienen el mismo contenido ideológico, qué justificación tiene una campaña electoral estando el país en guerra? ¿Por cuál democracia se está luchando? Todo lo contrario, la campaña política al dividir al pueblo, está sirviendo los intereses del totalitarismo porque incapacita a nuestro país para aplastar a la Quinta Columna, para combatir la miseria y para darle a las potencias democráticas una colaboración efectiva.

del Atlántico y el pacto Anglo-Soviético han fijado las bases del ordenamiento mundial de la post-guerra y el fin del comunismo ya no asusta a los círculos gubernamentales de las Naciones Unidas. El principio que prevalecerá en la post-guerra será el principio del derecho de auto-determinación de las naciones. En consecuencia, el régimen que cada nación europea se decida después de la guerra, no será el que la Unión Soviética quiere, ni el que Inglaterra y Estados Unidos quieren. Será el que cada nación quiera. La pobre repercusión del discurso de Goering revela a las claras que muy pocos estúpidos quedan en el mundo que se dejen engañar con el recurso ya tan trillado de los nazis y

# El Seguro Social no es...

(Viene de la pág. 1ª)

—Hablando con los trabajadores enfermos y así pudimos recoger sus impresiones acerca de los servicios que están recibiendo.

Todos nos manifestaron que están muy agradecidos con los médicos que los atienden, lo mismo que con las señoras enfermeras para quienes tuvieron frases de reconocimiento. Nos dijeron que la alimentación que se les ofrece es buena, y que cuando el enfermo lo requiere por indicación médica, obtiene una dieta especial. Nos dijeron también que no carecen de las medicinas recetadas por los doctores y que cuando el Hospital no las tiene, el Seguro Social manda que se compren fuera del Hospital, desde luego bajo el control de la institución.

Algunos enfermos nos dijeron que además de la atención propia de la enfermedad que los postra, han sido atendidos en otros padecimientos, como, por ejemplo, arreglo de los dientes y reconocimiento de los ojos. Con todos los enfermos que hablamos pudimos constatar que su sentimiento es el siguiente: si no estuviéramos asegurados no podríamos ser atendidos por el médico, como lo estamos, siendo ahora:

# Apoyamos lo positivo...

(Viene de la pág. 1ª)

—En materia de control de precios? A esto último contestamos que nosotros, es decir, "Pasé a la pág. 43" tiva y en materia de control de precios? A esto último contestamos que nosotros, es decir, "Pasé a la pág. 43"

# Apoyamos lo positivo...

—Ojalá tendrían a vernos los compañeros trabajadores que no entienden lo que es el Seguro Social, para que se fieran cuenta de que ahora tenemos la posibilidad de estar tranquilos mientras recobramos la salud, sabiendo que somos atendidos, no por caridad sino por un derecho adquirido y que mientras tanto guardamos cama, en nuestra casa no hay miseria".

# Pan de transmisiones para la próxima semana

## Estación Radio PARA TI :: 880 Kilociclos

Martes 9 de Febrero. Trasmisión a cargo del compañero Jaime Cerdas. Hora: 7 a 8 p. m.

Jueves 11 de Febrero. Trasmisión a cargo del compañero Carlos Luis Sáenz. Hora: 7.30 a 8 p. m.

Sábado 13 de Febrero. Trasmisión a cargo del compañero Arnoldo Ferreto. Hora: 7.30 a 8 p. m.

### Apoyamos...

(Viene de la pág. 3)

El Partido Comunista, no apoya incondicionalmente, ni en todas sus manifestaciones, la política del actual Gobierno. Ha sido y es cierto que nosotros apoyamos determinados aspectos progresistas de la política del actual Gobierno. Por ejemplo, apoyamos su declaratoria de guerra, su persecución de la Quinta Columna, su ley de protección a los parásitos, su ley de Seguro Social y en general, su reforma constitucional para incluir el capítulo de las Garantías Sociales. Combatimos, en cambio, la negligencia del Gobierno para controlar la especulación, la ausencia de un plan concreto para intensificar la producción y para reducir al mínimo los efectos de la guerra; la no formación de un gabinete de concentración nacional; el no haber establecido el entramado militar, a fin de que sean soldados costarricenses y no extranjeros los que garanticen la seguridad del territorio que muchas personas en el país no quieren comprender, es que la circunstancia de estar el país en guerra, plantea la necesidad de desarrollar la oposición a los aspectos negativos de la política del gobierno en términos constructivos, es decir, buscando darle solución a los problemas. Los otros partidos y grupos de oposición creen que lo que procede es aprovechar todos los errores del Gobierno para desacreditarlo, para crear un ambiente de subversión en el país, para ganar adeptos fáciles con miras a las próximas elecciones. Nosotros condenamos las debilidades y los errores del Gobierno con espíritu ecuaníme, con el mismo espíritu que apoyamos sus aciertos. Pero condenamos también la labor insidiosa, que consiste en sembrar la duda y la desconfianza en el pueblo respecto a todos los actos oficiales, que consiste en difundir rumores falsos; que consiste en aprovechar aún los problemas que están fuera del control nacional por circunstancias de la guerra, para hacer mezquina política.

Señalamos la tesis de que la única manera efectiva de que el país se enfrente y de solución satisfactoria a los problemas que nos acarrea la guerra, es unificando toda la nación. Entendemos por tal unificación, en primer término, la constitución de un gabinete de concentración nacional; en segundo lugar, la participación de todos los partidos en los organismos que sean creados para neutralizar los efectos de la guerra, como la Junta de Abastos, la Junta de

### Las organizaciones obreras...

(Viene de la pág. 2)

Presidente de la República. Dr. don Rafael Angel Calderón Guardia. Casa Presidencial.

En nombre de todas las organizaciones obreras de Limón, nos dirigimos a Ud. muy respetuosamente, para pedirle se sirva intervenir ante la autoridad respectiva con el fin de que ésta proceda a considerar la ya absolutamente necesaria reorganización de la Comisión de Salarios de esta ciudad. Justificamos la anterior solicitud con la siguiente exposición:

El día 1º de diciembre del año pasado el Sindicato de Zapateros de esta localidad presentó ante la Comisión de Salarios una demanda de aumento de salarios para los trabajadores del gremio. El 15 de diciembre el Sindicato de Trabajadores de la Northern y Ferrocarril Costa Rica elevó ante Mr. W. N. Green, Gerente de esa empresa, un pliego demandando aumento de salarios y algunas mejoras en las condiciones del trabajo. El 23 de diciembre, como el señor Gerente no había contestado aún, ese Sindicato puso el asunto, para su resolución, en manos de la Comisión de Salarios.

El 24 de diciembre esa misma Comisión recibió también el pliego de demandas del Sindicato de Trabajadores de la Harina. Pues bien, hasta el presente momento la Comisión de Salarios de Limón no ha considerado en serio, siquiera, la forma de resolver una sola de esas demandas. Contra todas las demandas de salarios del país, cumpliendo con su deber, reuelven rápidamente las demandas de los trabajadores, ésta que sufrimos aquí, bloquea sistemáticamente todas las gestiones de los asalariados limonenses. Y Limón es una de las localidades en donde los trabajadores están siendo más duramente azotados por la angustiosa carestía de la vida.

El señor Gobernador de la Provincia representante del Gobierno en la Comisión de Salarios y Presidente de la misma, ya ha manifestado categóricamente estar en contra de toda clase de aumento de salarios. Nosotros consideramos que esa posición reaccionaria de este funcionario está en pugna con la política social del actual Gobierno, en general, y en pugna muy particularmente con las normas que en cuanto a reajuste de salarios ha propicia-

do el señor Presidente de la República, confirmadas por sus muchos decretos de aumento de salarios para numerosos sectores de la clase trabajadora costarricense. Resulta paradójico que quien piensa como piensa el señor Gobernador pueda llegar a ser nada menos que el representante, ante una Comisión de Salarios, de un Gobierno que aspira a dejar establecida en nuestra República, nuevas y más justas normas de justicia social.

Hace más de un mes que la Comisión de Salarios de Limón no sesiona. La semana antepasada, como ya había sido publicado el decreto del Ejecutivo sancionando el aumento de salarios para los zapateros de San José, se le rogó al señor Gobernador convocar una sesión extraordinaria para que la Comisión de Salarios resolviera, por lo menos, la demanda del Sindicato de Zapateros de Limón. Contestó negativamente. Y el miércoles de la semana pasada, día de reunión ordinaria de dicha Comisión, mientras los representantes obreros esperaban a la hora convenida frente a la Gobernación, el señor Gobernador se fué, con otros miembros de la Comisión de Pies tas de Limón, a recoger contribuciones para los jolgorios er proyecto; por supuesto, tampoco hicieron acto de presencia los representantes patronales. Gradada a nuestras súplicas, el representante obrero don Francisco Muñoz, no ha renunciado; es un obrero zapatero con mucha obligación. Y es injusto —alega nuestro representante— que se vea obligado a perder horas de trabajo todos los miércoles inutilmente para que se estén burlando de él.

Como se ve, no resulta exagerado, señor Presidente, el título de reaccionaria y maliciosamente provocadora la actitud del Presidente de la Comisión de Salarios de Limón. Gradada a nuestras disciplina sindical, a que los trabajadores organizados de Limón tienen confianza en usted, señor Presidente, y saben, además, hacerle honor a los compromisos suscritos por sus representantes, se han podido evitar los movimientos huelguísticos en esta localidad, movimientos que los muy provechosos hubieran usado para los enemigos de las Garantías Sociales.

Por las razones expuestas es que consideramos urgente y necesario el nombramiento de un nuevo Comisión de Salarios de

Limón. Creemos que muy bien puede actuar como representante del Gobierno en esa nueva Comisión el señor Agente de Policía de esta ciudad, o cualquier otro funcionario responsable y que esté identificado de verdad con la política social del Gobierno; y en cuanto a la representación obrera, nos parece oportuno insinuar aquí la conveniencia de que para ese efecto se tome en cuenta a las organizaciones obreras de la localidad, pidiéndole al Comité Sindical de Ebanos de Limón una nómina de seis o más nombres de candidatos, de los que la autoridad respectiva pueda escoger los dos que para ella sean más convenientes.

Esperando que nuestra justa demanda se resuelva favorablemente, nos suscribimos del señor Presidente muy atentos y seguros servidores.

Por el Comité Sindical de Ebanos, Joaquín Hernández P., Secretario General. Por el Sindicato de la Northern y Ferrocarril Costa Rica, Miguel Araya, Srío. Gral. Por el Sindicato de Zapateros, José Angel Rodríguez, Srío. Gral. Por el Sindicato de Trabajadores de la Banner, Deudeno González, Srío. Gral. Por el Sindicato de Trabajadores de la Harina, Armando Matamoros, Srío. Gral. Por el Sindicato de Trabajadores de los Muelles y Aduana, Benito Pérez, Srío. Gral. Por la Unión Campesina de Limón, Diego Aguilar, Srío. Gral.

Copia de la anterior exposición se le envió al Sr. Presidente de la República, quien contestó en la forma siguiente:

San José, enero 23 de 1943 Sres.

don Miguel Araya y compañeros, Sindicato Trabajadores de la Northern y Ferrocarril C. R. Limón.

Estimados amigos: Me es grato corresponder a la atenta carta que con fecha 18 de los corrientes se han servido dirigirme.

Al respecto, me permito manifestarles que con mucho gusto he pasado la estimable exposición de Uds. a la Comisión de Conciliación, de acuerdo con la Ley. Aprovecho esta oportunidad para suscribirme de Uds. muy atento y seguro servidor,

R. A. Calderón Guardia.

### Latinoamérica...

(Viene de la pág. 1)

rido parar la producción, bélica, pero no les quedaba otro camino. La resistencia de Patifio, las columnas de la Quinta Columna contra el Sindicato, el hambre, y finalmente las balas de la milicia del gobierno, los ha obligado a volver derrotados a las minas, al frío y al hambre. Todos han vuelto menos los 19, que según las cifras "oficiales" fueron muertos, y los 30 heridos. Fueron desatendidos por el Gobierno los mensajes de solidaridad que enviaron la Confederación de Trabajadores Chilenos y otros grupos obreros latinoamericanos.

En Washington existe una entidad—al parecer independiente,—que se llama la Unión Panamericana, que entre muchos departamentos culturales, sanitarios, etc., tiene uno que se llama la División del Trabajo e Información Social. De esta oficina era jefe Ernesto Galzar. Contra la brutal represión de la huelga de los mineros bolivianos protestó Galzar, diciendo que le constaba la fe democrática de los obreros y su admiración por Roosevelt y Wallace, como también su devoción por la causa de las Naciones Unidas. Culpó Galzar al Embajador de los EE. UU., en Bolivia, Pierre Boal, de haber intervenido con el gobierno boliviano contra los huelguistas.

Tal comportamiento, como si fuera delito de lesa majestad, le valió una reprimenda del Subsecretario del Departamento de Estado norteamericano, Sumner Welles. Aunque Galzar dice que sostiene los cargos contra el Embajador, y que si un jurado imparcial los encuentros infundados, hará una retractación pública, sin embargo, se ha visto obligado a renunciar de su puesto en la Unión Panamericana. Una comisión del gobierno norteamericano está haciendo una investigación de la huelga, y los resultados que publique serán de tremenda importancia para todos los latinoamericanos, pues servirán para indicar las intenciones presentes y futuras del Gobierno de los EE. UU. en cuanto al cho que del imperialismo yanqui con las fuerzas de independencia y democracia latinoamericanas, representadas por sus obreros organizados.

Se nos queda una pregunta sin contestar: ¿Hasta qué punto depende la Unión Panamericana del Departamento de Estado norteamericano, y cómo es que Sumner Welles puede ordenar la renuncia de un alto oficial de esa Unión, por haberse expresado con valentía en defensa de trabajadores latinoamericanos?

### TRABAJO en MARCHA

DEUDA DE NUESTRO SEMANARIO HASTA EL 31 DE ENERO:

₡ 1.078.00

Debemos esta suma porque muchas agencias tienen grandes saldos sin cancelar. Si no hacen un buen abono en el curso de este mes, nos veremos obligados a suspender el envío del periódico.

### HEREDIA y ALAJUELA:

dos Agencias que están al día con el pago del periódico. Pagan puntualmente el periódico cada mes y han cancelado totalmente saldos atrasados. ¡Muy bien! Camaradas.

Rectificación: La suma que obsequiaron un grupo de amigos del Partido es... ₡ 205.00 que equivalen a 41 suscripciones anuales.

Estas suscripciones se regalarán a campesinos, según la lista que nos envíe La Unión Campesina.

### 54 SUSCRICIONES

anuales de ₡ 5.00 cada una hemos conseguido para TRABAJO. En el curso de este mes debemos completar: C i e n suscripciones anuales. ¿Quiénes ayudarán?

### SUSCRITORES DE "TRABAJO":

Necesitamos que Uds. nos cancelen los recibos atrasados del periódico por que tenemos una fuerte deuda en la imprenta.

Nuevas Agencias conseguidas:

ZAPOTE, PURISCAL, TARRAZU.

Lunes 8 de Febrero

Gran MI

EN EL

Salón Central del P. C.

### ¿Qué propone el PARTIDO COMUNISTA para combatir la especulación?

Sobre este interesante tema hablarán:

LUISA GONZALEZ y MANUEL MORA

ASISTA UD.: deje de lamentarse y organícese para luchar contra los especuladores. — Invitamos especialmente a todas las amas de casa, que diariamente protestan por los altos precios de las papas, el arroz, las verduras, la carne, la leche, etc.

### PEDIMOS FRENO...

(Viene de la pág. 1)

de éstas. Pedimos pues, formalmente, que se integre la Comisión de Abastos y que se dé representación en ella a las organizaciones obreras y campesinas que representan a la gran masa consumidora. Y que se proceda, si nperder, un minuto más a dictar las medidas necesarias para frenar la especu-